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大学入試センター試験まであと１００日！ 

センター試験まで本日 10 月 5 日で 100 日となりました。指宿高校の３年生は 69 名が出願

しました。昨年度は，全国で約 57.6 万人が出願し，そのうち，約 47.2 万人が高校３年生，

残りの 10万人ほどが既卒生でした。今年 3月に高校を卒業した高校生は約 107万人いますの

で，約 44％が受験していることになります。また，国公立大学の入学定員は約 12.5万人で，

その 9 割はセンター試験を課す入試となっています。一般入試（前期・中期・後期）の定員

10万人に対して，47.1万人の志願があり，平均倍率は 4.7倍となっています。 

私立大学の約 9 割でセンター試験を利用する入試を実施しており，センター試験の成績の

みで合否を判定する入試と，個別試験を実施して総合で判定する方式があります。 

平成 30年度のセンター試験の時間割は下のようになっています。 

平成 30年 1月 13日(土)      平成 30年 1月 14日(日) 

 地歴公民     9:30～11:40   理科基礎   9:30～10:30 

 国  語    13:00～14:20   数 学 ①   11:20～12:20 
 外国語(筆記) 15:10～16:30   数 学 ②   13:40～14:40 
 リスニング   17:10～18:10   理科専門   15:30～17:40 

 試験開始は 9 時半からで，終了は夕方となり，かなりの長丁場になります。各教科の実力

はもちろん，集中力や体力も問われる試験となります。 

 
来週火曜日(10日)から中間考査です。 

時間割は下のようになっています。 

  校
時 

１年 
２年 ３年 

文系 理系 文系 理系 

10/10 

(火) 

1 国総（現） 現代文 現代文 現代文 現代文 

2 数学（前） 自習 化学 自習 自習 

3 日・地 A 数学(前) 数学(前) 政経/現社 現代社会 

10/11 

(水) 

1 コミュ英Ⅰ コミュ英Ⅱ コミュ英Ⅱ コミュ英Ⅲ コミュ英Ⅲ 

2 自習 生物基礎 生物・物理 生物基礎 自習 

3 化学基礎 自習 設営 数学(前) 数学(前) 

10/12 

(木) 

1 地学基礎 数学（後） 数学(後) 古典 古典 

2 国総（古） 自習 自習 倫理/自習 物理・生物 

3 英語表現Ⅰ 英語表現Ⅱ 英語表現Ⅱ 英語表現Ⅲ 英語表現Ⅲ 

10/13 

(金) 

1 数学（後） 古典 古典 地歴選択 地歴選択 

2 自習 自習 自習 数学(後) 数学(後) 

3 世界史 A 地歴選択 地歴選択 地学基礎 化学 

 



山口和士先生進路講演会感想文その２ 

とても，色々と考えることができた時間になりました。私は，中学３年生から「高校を卒業したらここ

に行きたい」と目指す場所があります。ですが，進路学習をした時に高額なお金がいることを知り，「あき

らめたほうがいいのか」と思いました。ですが，山口さんの講演を聞き，「中学の時から目指している場所

を簡単にあきらめたくない」と思ったので，しっかり正座

をして，両親に頼んでみたいと思います。１年生の時から

こんな素敵な講演会に参加できた私は幸せ者だと思います。

私は，どうやって勉強すればいいのか本当にわからないと

きに山口さんの講演を聞いたので，自分に足りなかったも

の，必要なことを見つけられました。今すぐ，全てをこな

すことはできないかもしれませんが，この夏，ぜひ挑戦し

たいと思います。わからないところはしっかり聞いて，必

ず夢を叶えます。山口さんからいただいた資料は宝物にな

りました。本当にありがとうございました。（１年女子） 

 

私は中３の受験のときから「なんで勉強するのだろう」

と思って，人に聞いたり，ネットで検索したりしていまし

た。でも，私は，自分が納得いく答えを見つけることはできませんでした。しかし，今回，先生の話を聞

いて，答えを見つけることができました。私はまだ高校１年です。私には夢があります。「航空管制官」で

す。これは，わたしにとって，とても高い目標だと思っています。でも，今日先生から教えていただいた，

１・２・３年生の各 10の指針を私が２年，３年になったときも実施していけたら，夢を実現できるのなら，

頑張りたいです。私は，たくさんやりたいことがあるので，どの分野にも進んでいけるような実力をつけ

ていく!!と今日誓います。私は，わからないところは質問します。また，授業でわからないところをたく

さん見つけます!! （１年女子） 

 

本日は貴重なお話をしてくださってありがとうございました。正直なことを言わせて貰いますと，評定

平均が 1.8だった者がある日突然変わることで名門大学に入学して初めはただの自慢話なのかなと感じて

いました。しかし，それは大きな間違いでした。話を聞き進めていくにつれてどんどん先生の世界に入り

込んでいってしまいました。少し私と重なる部分もあったことから 90分が本当に短く感じました。私自身

憧れている人物はたくさんいて，目標にしている人物もいます。しかし，それはその人が成し遂げた功績

や結果しか踏まえていなかったのです。私は，先生の考え方・そして生き方を目標にすることが今の自分

にはものすごく合っていて，今するべきことなのだなと感じました。今日の講演会の中で私が最も印象に

残っているのは，やはり最後に先生が声を大にしておっしゃったあの言葉でした。私はその言葉を聞いて

本当に感動しました。私は少しネガティブな思考を持っていて自分から行動を起こすということをなかな

かできない性格です。ましてや世界などという自分にとっては到底手の届かないような大きなものへ向か

って行こうなどという考えは全く持っていませんでした。しかし，先生の最後の言葉には，先生自身の覚

悟のようなものが私には見えました。その言葉を自分の中でこれから大切にしていきたいなと感じました。

そして何より 10の指針は今すぐにでも実践します。冊子を読んでみると確かにそうだなと納得できる部分

が多くあり，これを実行すれば自分の目標に一歩近づけると感じました。これまで曖昧に持っていた自分

の進路目標をより的確かつ自分を高めるようなものに変更して少しでも将来自分がやりたいことに近づけ

るようにしたいです。このような機会を二度も頂けるとは思いませんが，来年も来てくださることが出来

るならもっと先生の話を聞きたいです。よろしくお願いします。（２年男子） 

 

私はずっと迷っていました。このままでは，自分の行きたい大学にいくことができない，どうしようと

悩んでばかりでした。でも，今日の先生の話を聴いて，今，自分がどうすればいいのか，何をしたら合格

することができるのか分かった気がしました。あとは，自分の気持ちが大事なのだということも分かりま

した。自分の目指す大学は，正直今の実力では行けるような大学ではありません。でも，私はその大学で

学びたい。その大学で自分を伸ばしたい。悩みに悩んで選び抜いたその大学にいきたい。この気持ちがあ

ったこと，自分がどうしたらいいのかということを今日はっきりと気付くことができました。ありがとう

ございます。この気持ちを大事にして，もっと周りに頼ったり，先生にどんどん質問に行ったりして，自

分の目指す道へ一歩一歩努力しながら突き進んでいきます。本当にありがとうございました。（３年女子） 


